



# EXTENSION AGRICOLA

## BOLETIN INFORMATIVO del SERVICIO

### EDITORIAL

## CON PASO FIRME Y SEGURO

*En el Boletín Oficial de 24 de julio del año en curso se ha publicado la convocatoria de 70 plazas de Ayudantes Comarcales del Servicio de Extensión Agrícola; 253 aspirantes han presentado instancias y 241 han sido admitidos a la celebración de las pruebas de admisión, que tendrán lugar en los últimos días de septiembre, para comenzar el Curso de Formación en «El Encín» a primeros de octubre. La finalidad principal de esta convocatoria es disponer del personal necesario para 25 nuevas Agencias Comarcales del Servicio de Extensión de creación inmediata. Al ritmo previsto el Servicio va creciendo y extendiendo por España la red de sus actividades.*

*Nos queda todavía un largo camino por recorrer antes de que esta red se extienda uniformemente por todo el campo español; no podemos, ni aun ahora en que ha sido superada ya la fase de ensayo, ir mucho más de prisa. No se trata de montar despachos ni sembrar de emblemas del Servicio de Extensión Agrícola nuestros municipios, sino de llevar al agricultor un consejero y un amigo que le ayude a resolver los problemas de su explotación y que sea, al mismo tiempo, levadura y portavoz de las novedades técnicas que mejoren la productividad de la agricultura nacional, objetivo preferente de la política agraria. Y porque han de ser hombres preparados y con unas condiciones especiales para cumplir este cometido, no pueden improvisarse, porque el Agente de Extensión Agrícola requiere una formación y un entrenamiento especial no fácil de lograr, porque el Agente ha de saber decir y aconsejar y realizar prácticamente cuanto diga y aconseje; en colaboración con el agricultor, ha de saber evaluar los resultados de las prácticas y técnicas que aplique, y como la técnica evoluciona constantemente, él también ha de evolucionar al mismo ritmo, para lo que es preciso, y así espera hacerse, montar cursos regulares de perfeccionamiento profesional para Agentes y Ayudantes y los de especialización que las circunstancias aconsejen. No es éste problema de medios materiales, sino de personal, de profesorado para estos cursos, que será preciso lograr y formar previamente; labor lenta, si no se quiere cometer equivocaciones graves, difíciles de subsanar en el futuro.*

*Comprendemos la inquietud de los Organismos provinciales y de los pueblos, que constantemente nos solicitan se aumente el número de nuestros Agentes; el que esto ocurra, a pesar de todas las dificultades inherentes a la primera juventud de un Servicio nuevo como el de Extensión y de la interinidad de un régimen de ensayo, es precisamente la mejor prueba de que nuestros Agentes han sido bien escogidos, en general, y de que cumplen su cometido. Razones todas que aconsejan continuar por el camino emprendido con paso firme y seguro, sin alegrías, pero tampoco sin desmayos, con el objetivo inmediato de disponer de los medios que nos permitan aumentar el ritmo de nuestro crecimiento, sin pérdida, antes al contrario, de la calidad y eficacia de nuestro Servicio.*